

EL CONSTITUCIONAL

ÓRGANO DEL PARTIDO DE LA IZQUIERDA LIBERAL DINÁSTICA DE LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Gerona un mes, 5 rs. tres id. 12.
En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
Ultramar y Estrangero, trimestre 42 rs.
Número suelto 1 rs.
La suscripcion se hace previo pago adelantado
Dirigirse, Escaleras de San Martin, número 8,
segundo.

DE

RECLAMOS Y COMUNICADOS.

GERONA

Reclamos. Los suscritores un real linea y dos idem los no suscritores.-Comunicados. Precios convencionales y á juicio de la administracion de uno á cuarenta reales linea. Anuncios de cuarta página. Los suscritores medio real linea. No suscritores un real. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelven originales.

AÑO III.	REDACCION Escaleras de S. Martin, núm. 8, segundo.	Viernes 21 de Setiembre de 1883.	SE PUBLICA Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.	NÚM. 387.
----------	--	----------------------------------	---	-----------

La Compañía Fabril Singer PREVIENE

al público que cuantas Máquinas para coser se venden con el nombre de *Sistema Singer* no son legítimas de esta casa y por lo tanto no pueden ser garantizadas por ella.

Únicos establecimientos de la Compañía Singer en esta provincia.
8, Abeuradors, GERONA, Abeuradors, 8.—4, Ingenieros, FIGUERAS, Moreria, 1.

MÁQUINAS PARA COSER PERFECCIONADAS de todos sistemas.

GRAN ALMACEN

SERRA Y CAMPLÁ

Calle de Ciudadanos, núm. 3.
Piezas sueltas y accesorios para toda clase de máquinas.
GERONA. 68

LA FESTIVIDAD DEL CORPUS EN GERONA

DESDE LOS PRIMEROS TIEMPOS DE SU INSTITUCION,
HASTA FINES DEL SIGLO XV

por
D. Julian de Chia,
Secretario y archivero del Excelentísimo Ayuntamiento de la inmortal Gerona.

Se vende en esta Ciudad en la librería de D. Paciano Torres, por el ínfimo precio de una peseta.

GERONA 21 SETIEMBRE DE 1883.

Diffícilmente podria darse una situacion mas triste ni mas ridícula que la porque está pasando en los actuales momentos el gobierno famosísimo de la fusion.

Muerto desde los célebres acontecimientos de Badajoz, que en mal hora vinieron á perturbar la tranquilidad y confianza indispensable á todo país para su desarrollo y progreso y que debe este á la impericia é impopularidad de los que dirigen sus destinos, vive galvanizado por las corrientes de ambicion que entre sus postreros amigos circulan y cual maniquí descompuesto se mueve solo

al impulso ó accion de los que pretenden hallar una compostura á su irremediable desaparicion.

Su presidente, con ese método que le es peculiar y característico, de dar largas á los conflictos y fiarlo todo al tiempo y á la ventura, procedimiento que en otro terreno que no fuera el de la política tendria una denominacion tan exacta como vulgar: la de mal pagador, vá malando el tiempo como buen español sin acordarse de los compromisos contraídos con el país y sin escuchar el incesante clamoreo de este que se encuentra víctima de la confianza depositada en mal hora, en quien á su propio interés ha sacrificado los de la nacion entera.

Toca sin embargo la cosa á su fin y á las mismas barbas de la fusion se trata de su desaparicion del mundo político de un modo que dá lástima al hombre mas empedernido.

Aquí está el ministro de la guerra llorando casi porque no le dejan volver á su casa á descansar de las fatigas que le ha costado dar la paz octaviana de que goza la nacion y eso que su persona era antes un elemento tan indispensable á la situacion fusionista para ser gobierno, como hoy le es un estorbo para continuar siéndolo.

Y tanto es así, que los mas optimistas los que creen aun posible en la resurreccion del actual gobierno, suponen que para satisfacer las necesidades del momento, bastaria con separar del mismo á ese general sin el que se ha dicho en todos los tonos y con todas las letras, no era posible una situacion liberal. Así le quieren pagar aquellos á quienes avaló con su persona.

Pero no podemos creer que un hombre á quien por pocas dotes de gobierno que le concedamos, no podemos negarle las que pose el menos avisado de los políticos, no vea el triste ridículo que pretenden neciamente hacerle correr los que hasta ahora le han tendido su mano de amigo y que comprenderá que para justificar lo que *urbi et orbe* se dijo

sobre su persona como garantia indispensable del gobierno actual, tiene como consecuencia inevitable y necesaria que arrastrar en su caída á esa situacion chinesca, que con su nombre y persona ha garantido.

Y cuando esto suceda, cuando desaparezca la fusion representada por el gobierno que preside el Sr. Sagasta, cuando tras ella venga una nueva situacion que responda á las exigencias del país, se dirá necesariamente y se verá del modo mas claro y evidente la perturbacion y desorden que en la administracion y en el gobierno nos ha proporcionado el fusionismo y sobre todo, se podrá comparar y medir con exactitud el liberismo de los hombres del actual gobierno; quienes inútilmente intentarán inspirar otra vez á la nacion la confianza que en mal hora merecieron y que les dió las riendas del poder.

Con una situacion presidida por el Sr. Sagasta, por poco liberal por desconcertadora y desorganizadora es cuanto cabrá de inmenso escribir en la historia política de nuestra patria, en la que ni las aberraciones son pocas ni las rarezas estrañas.

ECOS POLÍTICOS.

Los ministeriales más allegados á la situacion, han emprendido de nuevo la tarea que hace algun tiempo se impusieron, de asegurar que en la izquierda hay divisiones, que nuestros jefes no se entienden, que las disidencias se acentúan y que la tendencia de una aproximacion hacia el señor Sagasta cuenta cada dia con mayor número de partidarios.

Alguno de esos ministeriales, en su deseo de extraviar la opinion, ha llegado hasta á asegurar que nuestro respetable y distinguido amigo el Sr. Moret está de acuerdo con el Sr. Sagasta, no solamente para prescindir del programa de nuestro partido, sino para ocupar un puesto en el ministerio, en caso de que el Sr. Sagasta, al resolverse la crisis pendiente, recibiera de S. M. el encargo de reorganizar el Gabinete.

No hemos querido hacernos eco de esos insidiosos rumores, ni siquiera para rectificarlos, porque lo juzgáramos innecesario, pero ya que nuestro estimado colega *El Norte* ha creído oportuno decir algo acerca de este asunto, reproducimos con mucho gusto sus palabras:

«Insisten algunos periódicos en atribuir al señor Moret actitudes determinadas; repetimos de una vez para siempre que semejantes noticias carecen en absoluto de fundamento. El Sr. Moret á nadie ha comunicado sus impresiones políticas, y como figura en un partido, mal puedo hacer declaraciones mientras el *Directorio* no haya tomado las medidas que considere oportunas en vista de la actual situacion política.»

A pesar de esto, es de suponer que los ministeriales no cesarán en su empeño, y continuarán barajando los nombres del señor Moret y de otros amigos nuestros, aunque estén convencidos, como deben estarlo, de que recibirán un nuevo desengaño, si fian su provenir en decepciones de los hombres de la izquierda.

Resultó una patraña lo del intento de asesinar á D. Alfonso en la estacion de Orleans. Sobre el asunto se dice, que todo fué un invento de los pocos fusionistas que viven en París asalariados, por creer quede este modo llamaban á los sentimientos siempre nobles del pueblo español, y distraian la atencion pública de los asuntos pendientes, y que cada dia toman caracteres más alarmantes.

El extracto de las operaciones de Bolsa en la semana que pasó, no puede ser mas triste; todos los valores cerraron en baja... hasta los billetes hipotecarios de Cuba, que como supusimos hace ocho dias, no han podido sustraerse al maléfico influjo de la falta de confianza.

La renta perpétua, bajó 1,20; la exterior, 0,60; la amortizable, 0,85 y los billetes hipotecarios de Cuba 1,00.

Para desgracia de los bolsistas y

perjuicio del país en general y del comercio, y la banca en particular, la semana próxima no ha de ofrecer resultados más halagadores.

Bien se despide la fusión.

Los fusionistas han descubierto que entre ellos hay uno falsificado: ¡falsificar es!

Este fusionista sin marca de fábrica, anda formando *comitesses*, usurpando atribuciones que no tiene y que dice haberle otorgado el señor Sagasta. Pero esto no es todo: los conservadores protegen al anónimo personaje, al que con la mejor intención del mundo, le facilitan conservadores de tomo y lomo con piel de fusionistas.

¡Que cosas suceden á la situación! Para librarse de ellas, no queda otro remedio á los fusionistas que colocar en el ojal de la levita á sus comisionados, lo que Brea y Moreno á los tarros de su aceite de bellotas: «¡ajo, que hay ruines falsificadores!»

Mientras más se discuta sobre la conversacion que tuvo el señor Cánovas con el redactor del *Figaro*, ménos claro se va poniendo el asunto. Con las declaraciones de don Antonio, resulta lo que con ciertos debates políticos; que de su discusion, en vez de surgir la luz, nacen las tinieblas.

Ya nos parecia á nosotros que el señor Cánovas no podia haber dicho condiciones, y á beneficio de inventario: ya suponíamos que S. E. no habria consignado que el viaje á Alemania lo ha hecho el rey por su voluntad, y contra la opinion de los ministros: ya calculábamos que... hasta que se abran las Cortes y explique sus palabras el mónstruo de la edad presente, difícil es saber nada de cierto, como no sea que los conservadores, si son llamados por la Corona, admitirán y dándose con un canto en los pechos.

Por lo que vamos sabiendo, los viajes no terminan con el de Alemania: en los primeros dias de Octubre, se dice que el rey visitará á Sevilla con objeto de revistar las tropas de la guarnicion.

De aquí deducen algunos que lo que se busca y desea es encontrar un pretexto siquiera sea de corta duracion, para un nuevo aplazamiento de la crisis, no solo porque un dia de vida es vida, sino porque en veinticuatro horas suele en España cambiar la faz de las cosas de un modo tan prodigioso, que aparecen en absoluto desconocidas para los que no están en los secretos de entre bastidores.

¡Que ganas tienen los fusionistas de prolongar su agonía!

No hay medio de salvar la situación afflictiva por que atraviesan los tenedores de las rentas públicas. Un

dia al señor Laá, otro el Sr. Romero, participan á sus acreedores que les es imposible hacer la liquidacion y abonar las diferencias. La quiebra del Sr. Navas y la baja persistente, siembran la ruina hasta tal punto, que hay que anticipar la liquidacion de Seliembre diez dias, y por lo tanto cerrarla el 20 en vez del 30.

¿Cuándo se ha visto un caso semejante? Nunca: los trastornos políticos y financieros por que ha pasado España, jamás dieron origen á caso semejante. Nuestro 3 por 100 llegó hasta el ínfimo precio del 11, y los cupones no se pagaban... sin embargo, las cosas no llegaron al extremo que ahora. ¿Que indica esto? Que jamás hubo gobierno más desacreditado que el fusionista.

Madrid 18 Seliembre de 1883

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Madrid 17 de Seliembre de 1883.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mi respetable amigo: Anoche la desanimacion era grande en los círculos políticos, y no pudo estrañarnos, porque era domingo y en Madrid tambien hay muchos que santifican estas fiestas por todo lo alto, constituyéndose en lo que se llaman Domingueros, por otra parte, no habria grandes novedades, y todo unido proporcionaron la tranquilidad mas absoluta.

Pero nunca faltan rezagados, para quienes el aire que en estos círculos vida á sus pulmones, otros que esperando el santo advenimiento con la subida de este y la caída del otro, acuden allí siquiera por oír alguna palabra con que alimentar por un momento más, sus caras ilusiones, y otros en fin que acuden por conocer lo que allí se habla para dar cuenta de ello á sus lectores, cumpliendo así el sagrado deber de cronista que su condicion le tiene impuesta.

Entre unos y otros siempre se habla algo, y este puede ser el reflejo de lo que constituye la política del dia, que todavía no ha perdido la condicion que tiene caracterizándole y que se conoce con el calificativo de *menudon*.

Ayer volvió el marqués de Sardoal á inaugurar los almuerzos con que los domingos obsequia á sus amigos.

Asistieron muchos comensales, entre ellos estaba el dimitido subsecretario de la Presidencia Sr. Rute, que ya no irá á París decididamente hasta el próximo mes de Octubre; se trasladará antes á los Santos de la Homora á desahogarse con su compañero de infortunio el señor Abascal.

Hé aquí dos figuras sagastinas Abascal y Rute, dos amigos políticos de la absoluta confianza de D. Práxedes, ámbos han sido sacrificados por el Sr. Sagasta, hoy son compañeros de infortunio y nos parece muy

natural que se reunan en el campo, para que en medio de esa soledad puedan sin obstáculos fundar la oposicion de sus desventuras.

Hay que convenir que entre los constitucionales de siempre, estos dos hechos han producido un efecto desastroso para el presidente del Consejo.

El Sr. Rute cuando tenga firmado el decreto de cese de la sub-secretaria de la presidencia, se propone publicar artículos verdaderamente interesantes en su revista *Les Matinées Espagnoles*, apenas se han anunciado y ya son esperados con gran interés.

En lo que se refiere al marqués de Sardoal, parece que está dispuesto á no formar parte de un ministerio que no venga á realizar una solucion política de importancia, que no aceptará puesto de ningun género en gabinetes transitorios, porque hoy con mas tenacidad que antes persigue la idea de formar el gran partido liberal, sembrándose la conciliacion con la izquierda, por medio de comisiones que redunden en beneficio de aquella idea y no menoscaben la dignidad de este partido.

Al efecto ayer celebró una muy larga conferencia con el Sr. Posada Herrera, que parece muy propicia tambien á poner en práctica importantes recursos, con objeto de llegar al mismo punto del marqués, es decir, que hoy consideran los ministeriales como indispensable para su existencia la union con la izquierda liberal pero este que lo sabe, se cree mucho y se da su correspondiente importancia no admitiendo inteligencias de ningun género hasta tanto que no se acepte en absoluto su programa.

El rey segun telegramas de hoy ha salido esta mañana en union del emperador y del rey de Sérvia con direccion á Nemberg donde tendrá lugar una gran partida de caza.

El Sr. Montero Rios ha llegado á Madrid de paso á Biarritz y París; el 19 se reunirá con sus compañeros de Directorio en el primero de esos dos puntos y celebrarán una larga conferencia que será preparatoria de otra que tendrá lugar á su regreso de la capital de Francia.

El Salon de Conferencias en la misma situación que estos dias.

El entretenimiento de los políticos, consiste en comentar los hechos que ya quedan consignados.

El Corresponsal.

Madrid 18 Seliembre de 1883.
Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL.

Mi respetable amigo: Pocas son las noticias de efecto que hoy podemos comunicar á nuestros lectores; los círculos políticos, si bien mas animados que de costumbre ofrecen pocas novedades, pero como el mes de Seliembre avanza hácia su término, el regreso del Rey se vá acercando, y la resolucion de la crisis se aproxima; es natural que los políticos se

ocupen en la forma en que ha de resolverse este asunto que tanto interesa al país, y al estómago de los *co-bachuelistas*.

Cada cual discurre á su manera, las combinaciones son injustas, los juicios que se emiten diversos, y de esta confusa algarabía parece verse clara una sola cosa, la de que Sagasta será el encargado de continuar al frente del Gobierno previa reconstitucion del mismo.

Las oposiciones monárquicas con todo transigen, menos que D. Práxedes siga gobernando por su cuenta, y dicen á nuestro juicio con sobrada razon, que dadas las circunstancias políticas porque atravesamos muy escepcionales de suyo, el actual Presidente del Consejo de ministros nada resolverá porque el país y las oposiciones mismas están muy convenidas de que los ofrecimientos del señor Sagasta, suelen verse cumplidas pocas veces, y no es lo peor que existe este convencimiento entre los que se encuentran en frente de su política es lo mas grave para él, que dentro del campo ministerial, se nota un gran malestar, un profundo disgusto hácia las ambigüedades que preceden los actos de gobierno del actual jefe del gabinete.

Todas estas cosas las sabe perfectamente D. Práxedes, y aunque su carácter es poco aprensivo y cree contar con recursos suficientes para dominar esta difícil situación, hoy ya le va preocupando algo y procura aliados por todas partes; estos que conocen perfectamente el terreno en que están colocados, y lo necesario que son, no aceptan las condiciones que se les señalan, sinó que por el contrario, sacan todo el partido que pueden de su situación y las imponen.

¿Transigirá el Sr. Sagasta con ella? Si se inclina á lo afirmativo pierde su prestigio por completo, y gobernará sin influencia; no acepta los medios de avenencia propuestos, pues entonces no mejora su situación, se queda sin aliados, y por lo tanto con la dificultad inmensa de realizar su mas dorado sueño la continuacion en el poder.

Los carabineros se han propuesto no dar un punto de reposo al telégrafo, hace unos dias cuatro números y un cabo despues de proclamar solemnemente la República en un pueblo fronterizo de Navarra se internaban en Francia, ayer dos números *simples*, es decir sin jefe, se internaron en Andorra sin que precediera grito subversivo de ningun género, emprendieron la emigracion de una manera tranquila y reposada, con armas y bagajes si, pero sin meterse con nadie, ni el Gobierno ni nadie ha dado importancia á este *acontecimiento*, que fué teleografiado ayer por una autoridad á los centros oficiales.

Desde hoy dejará de asistir al despacho de la Sub-secretaría de la Pre-

ciencia el Sr. Rute, queda encargada al Sr. Pereira con el carácter de interinidad hasta que regrese el Rey y se provea solemnemente tan apeliado cargo, para el cual hay ya bastantes golosos, que empiezan á poner en juego sus intrigas.

Es muy fácil que los Progresistas Democráticos de Madrid, celebren en breve el correspondiente permiso un banquete el 15 aniversario de la Revolucion el día 29 de Septiembre.

A la una de la tarde se ha constituido el Juzgado de Guardia en la redaccion del *Progreso* con objeto de buscar los ejemplares existentes que corresponden al número del domingo 16 del corriente.

La medida se ha tomado por un suelto que publica en su seccion titulada «Crónica del Día.»

Celebraremos que no tenga consecuencia el colega por esta medida.

El Rey ha salido hoy para Brunel donde tendrán esta tarde lugar nuevas maniobras militares.

El salon de conferencias muy poco animado hasta la hora de cerrar esta carta.

El Corresponsal.

CRONICA GENERAL.

El organillo fusionista de esta ciudad despues de horar amargamente por el gran miedo que tiene de ver como se aproxima el triunfo de la izquierda, y pedir con mucha insistencia que se unan todos los liberales para defender la libertad, como si todo el mundo no supiese que es lo que entiende por libertad y que es lo que quiere defender, bate palmas y se olvida de las lágrimas que ha derramado, por que ha leído un telegrama que dice que el Sr. Posada Herrera ha conferenciado con el Sr. Sagasta y le ha dicho que viene mas ministerial y mas sagastino que nunca: es claro como que el señor Posada Herrera es el jefe universal de los liberales.

¡Que infeliz y que fanfarron es ese periódico!

—Segun ayer se nos dijo nuestro apreciable colega *El Demócrata* ha sido denunciado por un suelto de su último número. Lo sentimos y le deseamos una libre absolucion,

—Ayer se decía con mucha insistencia que habia quedado cesante un empleado muy conocido en esta ciudad por las pocas simpatías que tiene en la poblacion.

Ignoramos la certeza de la noticia, si bien la supimos por conducto que consideramos autorizado.

—Dice nuestro querido colega *La Jornada*:

«Uno de estos últimos dias nuestro querido y respetable amigo el señor Balaguer fué visitado en su residencia de Villanueva, por un *reporter* de un diario de la corte, el cual le manifestó que iba con el objeto de re-

coger impresiones y conceptos sobre la situacion y porvenir políticos del país.

El ilustre individuo del directorio recibió al visitante con su habitual amabilidad y cortesía, respondiendo á la consulta del *reporter* con toda la claridad y franqueza del que está seguro de sus convicciones y no tiene por que ocultarlas.

Probable es ahora, que próximamente leamos en algun diario de la corte, uno de esos relatos que se han puesto en boga, y en el cual se nos descubra pomposamente, respecto á ideas y juicios del señor Balaguer, lo que ya todos sabemos, puesto que nuestro querido amigo no escatima sus declaraciones á todos cuantos se llegan á preguntarle.

—Han sido reclamados por el Excmo. Sr. Capitan general, y decretado su captura como desertores del ejército, los mozos José Sardó Cisterna de Llagostera y Jaime Sala Llach de Cassá de la Selva.

—Siendo los dias de feria muchísima la jente que pasa por el puente de madera del rio Galligans con objeto de ir á visitar el Museo, llamamos la atencion del Ayuntamiento sobre el malísimo estado que se encuentra, pues segun tenemos entendido, se corre un gran peligro pasando por él.

Esperamos que no se dará lugar á que tengamos que lamentar alguna desgracia.

—El telégrafo ha desmentido ayer la noticia tan propalada por la prensa de Madrid, sobre reunion próxima del Directorio de la Izquierda en Biarritz.

Esta noticia fué pura invencion de algun *reporter* apurado, que edificó todo un castillo sobre la coincidencia de hallarse en Biarritz veraneando el general Lopez Dominguez y el señor Martos, de haberse dirigido ahora últimamente allí el duque de la Torre y de anunciarse la ida del señor Montero Ríos al extranjero; pero nunca la especie ha tenido fundamento formal, ni lo tuvieron, por lo tanto, los calendarios que aquella inspiró.

Los individuos del Directorio nunca han sido citados para reunirse en Biarritz; lo cierto y positivo es que lo están para reunirse en Madrid, el 25 del corriente.

—¿Hasta cuando ha de durar el estado anómalo que se encuentra el pueblo de Sta. Eugenia? ¿Acaso no es un hecho cierto que el Ayuntamiento de dicho pueblo se halla sin mayoría por no haberse instalado en sus cargos los concejales en 1.º de Julio último por haber suspendido la sesion el Sr. Alcalde *interino*? Será porque el caciquismo pueda más que lo que ordena la ley municipal, queriéndose ocultar la sesion en que debían ser instalados los concejales el día 1.º de Julio? Será porque aun no se ha cumplimentado dicha sesion suspendida por el mismo Alcalde *in-*

terino? Sea lo uno, sea lo otro, estamos prontos á probar que la ley municipal no se ha cumplido y justificar con documentos irrevocables que la sesion que tuvo lugar el día 1.º de Julio está firmada por todos los concejales.

—Leemos en la *Gaceta de Cataluña*:

«El señor Ayuso, gobernador de Gerona hace méritos para poder, si algun dia resucita Calomarde, solicitar que le dejen tranquilamente en el mando y gobierno de su ínsula gerundense.

Existe en Puigcerdá con el título de *Círculo obrero Puigcerdanés* un centro recreativo instructivo, del cual forman parte numerosos socios pertenecientes á diversos partidos, ó que no pertenecen á ninguno, pues nada absolutamente tiene que ver la asociacion con las opiniones individuales de las personas que de ella forman parte.

Pues bien, este centro morigerado, ilustrado, ageno por completo á la política, que hasta aquí no ha dado motivo alguno de queja, que durante la suspension de las garantías constitucionales fué respetado por la autoridad militar, acaba de ser objeto de una medida *ab irato*, cual es la orden de clausura expedida telegráficamente por el señor Ayuso, dando solo una hora de tiempo para entregar las llaves del local á la autoridad.

¿No es verdad que huelgan los comentarios?

Conste solo que así se respetan en plena era liberal los derechos del ciudadano; conste que el señor Ayuso, uno de los gobernadores más desdichados que ha tenido aquella provincia, ha añadido una nueva página de gloria á su historia de gobernante de empuje, y que la fusion no tiene bastantes ascensos que adjudicar á tal gobernador, siquiera porque con sus medidas hace buenos á los mismos conservadores.

Adelante, pues, señor Ayuso, mientras la vara no se rompa.»

Y no muera la fusion caro colega, que será el tiempo que vivirá D. Ricardó.

Y otros compañeros mártires.

—Se hallan vacantes las plazas de estanquero segundo del pueblo de San Hilario Sacalm, la de casa nova de Ricardell, término de Viura y la de estanquero sétimo de Olot.

Los que las soliciten deben presentar sus instancias dentro el término de quince dias en la Delegacion de hacienda; debiendo advertir á los solicitantes que segun reza el anuncio de dicha Delegacion serán preferidos los licenciados del ejército.

Si se obra con estricta justicia: se entiende.

—Segun *La Higiene*, el predominio de las afecciones del estómago é intestinos que se observa en la actualidad, depende en gran parte del enfriamiento rápido del vientre á que exponen las corrientes de aire cada

día mas frescas. Se corrige y aún se impide el desarrollo de estas enfermedades, usando ligeras fajas de punto de algodón y no abusando de las bebidas frias, sobre todo en los intervalos de las comidas.

Para evitar los ataques de reumatismo muy frecuentes ahora, deben evitarse los paseos nocturnos al aire libre, y con mayor motivo permanecer sentado en calles, patios ó jardines.

—¿Podríamos saber por que ha de pasar tanto tiempo sin reunirse la Junta de Agricultura Industria y Comercio, para despachar los expedientes de aguas que tiene pendientes y que no faltan más que su informe para que los interesados lleven á cabo sus proyectos?

—En el distrito de la audiencia de Barcelona se han de proveer por oposicion, y conforme á los artículos 44, 7.º y siguientes del reglamento general del Notariado, y 12 al 14 del real decreto de 20 de enero de 1881, las notarías vacantes en Barcelona (por jubilacion de don Estéban Tramullas), Sallent, García, Manresa, La Escala, Isona y Gerona (por traslacion de don Francisco Torrejon) que corresponden á los partidos judiciales de Barcelona, Manresa, Falset, Manresa, Gerona, Tremp y Gerona respectivamente.

Los aspirantes deben presentar las solicitudes documentadas á la junta directiva del colegio notarial de dicho distrito, antes del día 31 de octubre.

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 19.—S. M. el Rey marcha hoy á Francor, trasladándose mañana á Homburgo.

El Consejo de ministros de anoche se ocupó del proyecto de adquisicion de los vagones-correos con destino á las nuevas líneas, y de otro proyecto sobre transporte de valores por los correos, cuyo coste se calcula en 20.000 duros. También examinó el expediente sobre colocacion de los secretarios de las Diputaciones provinciales, tratándose con este motivo de la situacion precaria de algunas Diputaciones de provincia. Aprobóse una circular á los fiscales sobre interpretacion de algunas disposiciones de la ley orgánica de tribunales. Además, vióse un expediente sobre el estudio de los Aranceles para acomodarlos á los recientes tratados, y se habló extensamente del estado actual de la política, leyéndose varias cartas y telegramas del señor marqués de la Vega de Armijo.

El señor Montero Rios marcha hoy, y dice que sigue sosteniendo la integridad del programa leído por el duque de la Torre.

Se espera al Sr. duque de la Torre para el día 22 del corriente mes.

SECCION DE ANUNCIOS.

FERRO-CARRILES

Hora de la salida de los trenes de la estacion de esta ciudad.

De GERONA á BARCELONA.—*Primer tren*, á las 6 y 37 minutos de la mañana: Riudellots, Caldas de Malavella, Sils, Empalme, Blanes, Malgrat, Pineda, Calella, S. Pol, Canet, Arenys, Mataró, Badalona, Barcelona.

Segundo tren, á las 3 y 41 minutos de la tarde: Fornells, Riudellots, Caldas de Malavella, Sils, Empalme, Hostalrich, Breda, Gualba, S. Celoni, Palau, Tordera, Llívia, Cardedeu, Granollers, Montmeló, Mollet, Moncada, Sta. Coloma, S. Andrés, Horta, Clot, Barcelona.

Tercer tren, á las 8 y 27 minutos de la noche: Granollers y Barcelona.

De GERONA á PORT-BOU.—*Primer tren*, á las 8 y 30 minutos de la mañana: Celrá, Bordils y Juyá, Flassá, S. Jordi, Camallera, S. Miguel, Tonyá, Vilamalla, Figueras, Perelada, Vilajuiga, Llansá, Cullera, Port-Bou.

Segundo tren, á las 5 y 41 minutos de la tarde: S. Miguel, Tonyá, Figueras, Perelada, Llansá, Port-Bou.

Tercer tren, á las 1 y 16 minutos de la madrugada: Figueras y Port-Bou.

NOTA. Las horas indicadas son del meridiano de Madrid, que atrasan unos treinta minutos con los relojes de esta ciudad.

EL PORVENIR

EFECTOS DE ESCRITORIO Y PAPELERÍA

DE

PEDRO PUIG

CALLE CORT-REAL, GERONA.

En dicho establecimiento hallará el público un grande y magnífico surtido de papel de todas clases, tanto para oficinas como para particulares, sobres de todas dimensiones y colores, libretas y libros rayados de varios tamaños para el Comercio, escuelas y colegios; cartapacios de carácter Español é Inglés; plumas metálicas de los sistemas mas modernos; portaplumas, raspadores y lapiceros; devocionarios y Semanas Santas con incrustaciones de última novedad y un grande y precioso surtido de cromos y estampas apropiadas para toda clase de regalos.

Asi mismo se ofrece con condiciones las mas ventajosas, libritos para fumar en sus clases más variadas y fósforos de las mejores fábricas españolas y extranjeras.

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR.

24

Vapores correos del Marqués de Campo.

primera y única línea regular de vapores entre

Liverpool, La Península y Manila

por el Canal de Suez.

Viajes redondos mensuales en día fijo desde el puerto de

Liverpool á los de

La Coruña, Vigo, Cadiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Said

Suez, Aden, Punta de Gales, Singapur y Manila.



el vapor ASIA

saldrá en viaje extraordinario del puerto de Barcelona para los de Port-Said, Suez, Aden, Punta de Gales, Singapur y Manila, el día 1.º de Octubre á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasajeros para dichos puertos.

La carga deberá entregarse los días 27 y 28 del corriente en el muelle del Rebajo.

Para fletes y demás antecedentes sus Consignatarios, SRES. BORRELL Y C.º, Escudillers, 76, BARCELONA.

Curacion radical de los cálculos

(MAL DE PIEDRA.)

Con el uso de las «Píldoras O'nicolls» las personas atacadas de esta grave enfermedad encontrarán pronta e infalible curacion á sus dolencias.—Este medicamento inventado por el doctor O'nicolls y recomendado por los directores de los hospitales y médicos mas notables de los Estados de América, tiene la propiedad de disolver en pocas tomas, á veces con las píldoras que contiene una caja, los cálculos formados en la vejiga, librando á los pacientes de los procedimientos quirúrgicos hasta hoy inevitables para obtener su completa curacion.—139, Broadway Street, 139, New-York.

Los pedidos se dirigirán á M. Rocca, calle de Mendizabal, núm. 17, en Barcelona, único depósito en España, los que se servirán directamente al recibir su importe en libranza del giro mútuo ó en sellos de correo, á los que no tengan medios de adquirirlos personalmente.

Precio de la Caja 6 pesetas.

GRASA BLONDE

Especial para toda clase de engranajes y frotaciones.

Esta grasa, desconocida hasta hoy en España y que tanta aceptación está alcanzando en otros países productores, da por resultado:

1.º Economía de la mitad de coste sobre el sebo comun, que hoy se gasta.

2.º Economía de trabajo en el unte y en su preparacion; y

3.º Quita todo ruido á las ruedas, lo que demuestra la mayor duracion de los dentados, engranajes, maquinaria, coches y carruajes etc.

SE VENDE en cajas de 25 y 50 kilogramos y en barriles de 100 y 200 al precio de UNA PESETA kilo.

Depósito. Plaza del Aceite, Almacén de hierro, GERONA.

CIRUJÍA	
Ricardo Grahit	
Médico-Cirujano	
FORSA - 4 - 2º	
GERONA	
=	
Toda clase de enfermedades	
Horas de consulta de 12 á 2 de la tarde	
IMPOTENCIA	SIFILIS, VENEREBO
ESTERILIDAD	

ENFERMEDADES DEL	
ESTÓMAGO.	
PASTILLAS Y POLVOS	
PETERSON	
CON BISMUTHO Y MAGNESIA	
Recomendamos contra las afec-	
ciones del Estómago, Falta de Ape-	
tito, Digestiones laboriosas, Acedias	
Vómitos, Eructos y Cólicos; regu-	
larizan las funciones del Estómago	
y de los Intestinos.	
Exigir en el rótulo el sello oficial	
del Gobierno francés y la firma de J.	
FAYARD. Adh. DETHAN, farmacéu-	
tico en París.	
Nota. Se halla de venta en la	
botica del Dr. Ametller, Gerona.	

JAIME PADROSA	
Añador, Ballesterías, 45	
Recomposición de Camas de hierro, bas-	
culas, romanas, balanzas, pesas y medi-	
das, y arca para guardar caudales	

TONICO GENITALES

Celebres píldoras del especialista Dr. Morales contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Su uso está exento de todo peligro. Se venden en las principales farmacias á 20 rs. caja, y se remiten por el correo á cambio de sellos. En Gerona, farmacia de J. Ametller.—Dr. MORALES, Carretas, 39, Madrid.

Un corredor se encarga de la compra y venta de fincas dentro y fuera de Barcelona, colocacion de capitales, gestion de crédito; de la presentacion y despacho de toda clase de documentos, licencias etc. en las oficinas y curiales, y de instar á los actuários para la terminacion de las causas ó asuntos, cuidando de dar aviso y remitir la documentacion al interesado, sea cual fuere el pueblo de su residencia. Calle Santo Domingo del Call, 10, piso 2.º, -2.º Barcelona.

APRENDIZ

Se necesita uno en la quincallería de Detrell hermanos, plaza de la Constitucion, 9, Gerona.

FRANCISCO J. PUIG, périto agrónomo, 10, 2.º, Gerona, ofrece á los que gusten honrarle con su confianza, toda clase de trabajos pertenecientes á su profesion, así como la confeccion de amillaramientos, medicion, clasificacion y formacion de planos de distritos municipales.

IMPRESOS MUNICIPALES

Se hallan en la imprenta de este periódico á precios cómodos.